

	<p>Object: Unterwäsche. Frauenunterhemd "Dr. Lahmann"</p> <p>Museum: Heimatmuseum Reutlingen Oberamteistraße 22/32 72764 Reutlingen 07121/303-2050 heimatmuseum@reutlingen.de</p> <p>Inventory number: 2015/0091</p>
--	--

Description

Geripptes, weißes Unterhemd mit kurzen Ärmeln. Am Ausschnitt ist ein weißes Band durch Schlaufen gezogen. Am linken unteren Rand ist das Etikett aufgenäht: „Echte Dr. Lahmann Wäsche Alleinige Fabrik H. Heinzelmann Reutlingen“. Reformbewegungen forderten ab Ende des 19. Jahrhunderts insbesondere für Frauen einen neuen, den Körper nicht einengenden Kleiderstil, nachdem von Medizinern zunehmend Bedenken aufgrund der gesundheitsschädigenden Wirkung von Korsetten geäußert wurden. Der Arzt und Lebensreformer Dr. Heinrich Lahmann entwickelte Reformwäsche aus reiner Baumwolle für die Firma Heinzelmann, die mit der Marke "Dr. Lahmann" international erfolgreich war. Baumwolle war laut Lahmann die einzig gesunde Wäsche, im Gegensatz zu Wäsche aus Wolle, wie sie der Arzt Dr. Jäger propagierte.

Basic data

Material/Technique:	Baumwolle, gestrickt
Measurements:	B 69,4 cm (Kragen), B 49,7 (unten); L 64 cm

Events

Created	When	1920s
	Who	H. Heinzelmann (Firma)
	Where	Reutlingen

Keywords

- Damenunterwäsche

Literature

- Richter, Artur Georg und Metzler, Hans (1978): Das Heinzelmann-Lesebuch. Reutlingen